

Director y Redactor
MODESTO RIBADEMEIRA C.

Redactor — Administrador
EDUARDO CAICEDO S.

Oficina y talleres
Carrer Flores No. 59

EL Derecho

DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

AÑO VII

Quito, Sábado 5 de Febrero de 1927

Nº 1.756

Indisciplina y anarquía

Ya era hora de que el mal ejemplo y la lúmara lidad empiecen a cundir en las filas de nuestro Ejército; una semilla fatal como la que está germinando desde el 9 de julio, no podía dar el fruto que el de la indisciplina y anarquía más escandalosas. Gritos y protestas en aquel célebre llanura o banquete militar que todos conocemos; atendidos y escandalizados en Alausí, cometidos por uno o varios militares; sublevación y desórdenes realizados por un piquete que hacía la guardia en Guaranda; sublevación e indisciplina de otros elementos militares de la tropa de Tucán, nos parecen que son suficientes para afirmar que en el Ejército a empeñado a cundir la anarquía y la indisciplina. Por algo dirá el refrán: «quien siembra vientos, cosecha tempestades». «Orín enemigos y te saca los ojos».

La Dictadura, obra exclusiva de la fuerza, para asegurar su poder y estabilidad, se dió a la tarea imprudente de adular a la tropa; empeñó tratándole a cuerpo de rey y destino todo rigor y disciplina de los cuarteles; se relajaron las reglas y procedimientos de la antigua milicia; se dió mal ejemplo a las instituciones armadas; se falsó el verdadero concepto del patriotismo, sustituyéndole con el orgullo más cruel y la codicia más avanzada, y era natural que las tropas de la República se consideren dueñas de su voluntad y directrices de los destinos.

Aviso Productivo

Sa vende una casa con cinco servicios en medio de un lote de terreno con arboleda y por tres calles que mide treinta varas de ancho por ciento de largo; sitúase en la calle Espejo, barrio del Hospital y frente al Ocaso Pino. La persona que interese, hable con el Sr. Eliseo Z. Murillo para que le informe el precio y sus permanencias.

Riobamba, Febrero de 1927.

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico hotel uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien surtido Bar, amplios salones para comedor y cuartos de pasajeros, se atiende con puntualidad y esmero a todos los viajeros y clientes que se dignan ocupar este hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Febrero de 1927.

Protestamos

Como periodistas católicos no podemos callar ante ciertos desafueros publicados en el periódico, «El Día», en su edición del viernes 30.

En las «Noticias Católicas» que, enviadas de Guayaquil, publicó este diario, y que van firmadas por un pseudónimo, Pedro Machaca y Machacado, han hecho una grave injuria contra la Religión Católica, a quien inculpaban de la droma.

Luego después, en el mismo diario liberal, se da cabida a un pésimo

discurso del Coronel Enrique Alborno, en que, hablando de un muerto, nega la fama talidad del alma y llama un mito a nuestros dogmas.

P. protestamos, pues, contra estas injurias lanzadas temerariamente en contra del pueblo creyente y la sociedad honrada de la patria; protestamos contra sus autores que han cometido una falta gravísima aun contra la buena educación; protestamos contra el periódico que se deshonra publicando en sus columnas estas injurias.

Anarquía militar

Grave escisión en la fuerza militar de Tulcán

Los oficiales del Batallón "Montúfar" se niegan a reconocer como a su

Primer Jefe al Mayor Sergio Játiva recientemente nombrado

Ayer partió el Jefe del E. M. G. del Ejército a esa plaza

Ayer, a las tres y media de la mañana, salió, acompañado de un grupo de oficiales, con dirección a Tulcán, el señor Coronel Pesantes, Jefe del Estado Mayor General del Ejército.

Según versión oficial, el intempestivo viaje del Coronel Pesantes debiese a ciertas divergencias que han producido entre la Oficialidad del Batallón "Montúfar", que se halla acantonado en dicha ciudad, y que reclaman la presencia de ese Jefe para que se restablezca la normalidad.

A fin de obtener datos concretos sobre el asunto, uno de nuestros redactores se apersonó ante el señor Ministro de Guerra, quien le informó que la Superioridad tenía conocimiento del malestar que reinaba entre los suboficiales, por denuncia hecha al Presidente Provisional por el Jefe de aquella Unidad, Mayor Játiva, en su último viaje a este país.

De otras fuentes se sabe que el conflicto se ha producido por cuanto los oficiales de la mencionada Unidad se negaron a recoger al Mayor Játiva, co-

mo Primer Jefe; y se añade que éste, a su vez, hizo respetar su autoridad por medio de la tropa que se puso de su lado.

(De «El Mundo»)

DE GUARANDA

Se subleva un piquete militar. — Luego se calma. — Grita abajo las estrellas! — Salida del piquete.

Enero 23 de 1927.

S. Director de

«El Peroviano»

Muy distinguido am-

istido:

Acabamos de librarnos

finalmente de una hostilidad: el día miércoles 19 mandaron a los soldados con el balón al campo deportivo y en vez de

jugar se han marchado al bodega de 12 y media para adelante fueron las personas:

cuatro soldados borachos se encontraron en un policial y lo pegaron,

vino otro de estos y a los que los llevaron a la policía; un oficial y un clérigo fueron por sacarlos, pero la policía se sostuvo y no les soltó, con el resultado de éstos se enteraron en el cuartel y quisieron salir todo el piquete, armado contra la policía, los

Siguiendo las huellas del Presidente Calles

Una página bochornosa del Gobierno ecuatoriano

Habla el R. P. Calasanz

Es tan frecuente que los gobiernos que se llaman liberales y demócratas sean los más arbitrarios y tiránicos, que el hecho, a fuerza de repetirse va adquiriendo forma de «xioma». Un caso más, hoy acontecido en el Ecuador, y es el que, inmediatamente me ha cabido en suerte una participación que me enaltece. El Gobierno de aquella República demuestra con sus procedimientos que el pueblo es para el Gobierno y no el Gobierno para el pueblo siendo éste casi en su totalidad una fiebre católica intrépida y profunda, hace gala squalido de un sectarismo rabioso.

Significando la campaña de apostolado por el reinado social del Sagrado Corazón, mediante la entronización del Corazón de Jesús en el hogar, y terminada mi actuación en el Perú, se solicitó del Ministerio de Relaciones del Ecuador la debida autorización para entrar en esta República, y me fue concedida, para los religiosos y sacerdotes esta autorización ha de ser

jefes se opusieron y los soldados sublevados amarraron a dos oficiales, a un Teniente Osvaldo y a otro al grito de «abajo las estrellas». Esta rebelión debe ser prejuicio de algo más grave.

El Gobierno ordenó que se pongan en Riobamba al término de la distancia y han ido el jueves por la noche, naturalmente los oficiales han ido en dagadas.

R. Afelo.

Aviso a nuestros lectores

Desde el lunes próximo, 6 del presente, la Administración de este diario funcionará en su nuevo local, en la carrera Flores N° 23, casa del Sr. Dr. Carlos D. Narváez J., tras de la muralla de San Agustín.

EL ADMINISTRADOR.

Febrero 2 de 1927.

Precios de suscripción

A domicilio y provincias	\$ 2,18
En la oficina	2,00
Número suelta	0,18

ANUNCIOS Y REMITIDOS
precios convencionales.

